
Stadt Leverkusen NIEDERSCHRIFT 

über die 10. Sitzung (19. TA) 

des Schulausschusses 

am Montag, 05.09.2022, 
Verwaltungsgebäude, Goetheplatz,  
1. OG, Raum 107 
Beginn: 17:00 Uhr 
Ende: 18:01 Uhr 

 
Anwesend: 
 
CDU 

Sabine Donner     

Bernhard Marewski Stv. Vorsitzender   

Rüdiger Scholz     

Gisela Schumann     
 
SPD 

Alexander Finke Ab TOP 3 

Dr. Hans Klose 2. stv. Vorsitzender   

Melanie Went     
 
BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN 

Dirk Danlowski Ab TOP 3 

Claudia Schulte     

Gerhard Wölwer Vorsitzender   
 
BÜRGERLISTE 

Wiete Godthardt     
 
OP 

Marcus von Laszewski     
 
AfD 

Regina Noe     
 
FDP 

Valeska Hansen     
 
DIE LINKE 

Oliver Ding Ab TOP 5 
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Aufbruch Leverkusen 

Anna Yilmaz     
 
Beratende Mitglieder gem. § 85 Schulgesetz: 

Donata Pohlmann     
 
Verwaltung: 
Marc Adomat Stadtdirektor und Beigeordneter Dez. IV 

Jan Feege FB Schulen (40) 

Nicole Gatz Schulrätin - online zugeschaltet 

Tanja Groh-Mers FB Kinder und Jugend (51) - online zuge-
schaltet 

Lisa Heider Dez. IV 

Ina Krummen FB Schulen (40) 

Carolin Maus Leitung FB Schulen 

Andrea Pesch FB Gebäudewirtschaft (65) - online zuge-  
schaltet 

 
Schriftführung: 

Katharina Baarhs Schulen (40)   

Nuria Segura Dez. IV 
 
 
Es fehlen: 
 
CDU 

Kerstin Nowack     
 
SPD 

Heike Bunde     

Paul-Leander Schmidt     
 
Sachkundige Einwohner gem. § 58 Abs. 4 GO NRW 

Fatma Kisikyol     
 
Beratende Mitglieder gem. § 85 Schulgesetz: 

Jessica Wilhelmi Ev. Kirche   
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Öffentliche Sitzung 
 
 
1 Eröffnung der Sitzung 

  
 Der Vorsitzende, Rh. Gerhard Wölwer (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN), eröffnet 

die öffentliche Sitzung und stellt die Beschlussfähigkeit fest. 
  

 
2 Niederschriften 

  
 Die Niederschrift über die 9. Sitzung des Schulausschusses am 16.05.2022 

wird zur Kenntnis genommen. 
 

 
3 Prüfung der "Satzung über die Erhebung von Elternbeiträgen für die Betreuung 

von Kindern in einer Tageseinrichtung für Kinder, in Tagespflege oder in der of-
fenen Ganztagsschule im Primarbereich in der Stadt Leverkusen" 
- Bürgerantrag vom 16.02.2022  
- m. Stn. v. 02.05.2022 
- Nr.: 2022/1383 

  
Die Tagesordnungspunkte 3 (Bürgerantrag Nr. 2022/1383 „Prüfung der Sat-
zung über die Erhebung von Elternbeiträgen für die Betreuung von Kindern in 
einer Tageseinrichtung für Kinder, in Tagespflege oder in der offenen Ganz-
tagsschule im Primarbereich in der Stadt Leverkusen") und 4 (Bürgerantrag 
Nr. 2022/1610 „Optimierung der Elternbeitragssatzung“) werden gemeinsam 
beraten. 
 
Auf Antrag des Rh. Scholz (CDU) folgen die Mitglieder des Schulausschusses 
dem Vorschlag des Kinder- und Jugendhilfeausschusses: 
 
Beschlussempfehlung an den Rat: 
 
Der Schulausschuss empfiehlt eine Überarbeitung der Satzung für die Erhe-
bung von Elternbeiträgen für die Betreuung von Kindern in der Offenen 
Ganztagsschule im Primarbereich in der Stadt Leverkusen. Zu diesem Zweck 
wird eine Arbeitsgruppe der Fachbereiche Schulen (FB 40) sowie Kinder und 
Jugend (FB 51) unter Beteiligung der jugend- und schulpolitischen Spreche-
rinnen und Sprecher sowie des Stadtelternrates eingerichtet.  
 
- einstimmig - 
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4 Optimierung der Elternbeitragssatzung 

- Bürgerantrag vom 14.06.2022 
- m. Stn. v. 31.08.2022 
- Nr.: 2022/1610 

  
Die Tagesordnungspunkte 3 (Bürgerantrag Nr. 2022/1383 „Prüfung der Sat-
zung über die Erhebung von Elternbeiträgen für die Betreuung von Kindern in 
einer Tageseinrichtung für Kinder, in Tagespflege oder in der offenen Ganz-
tagsschule im Primarbereich in der Stadt Leverkusen") und 4 (Bürgerantrag 
Nr. 2022/1610 „Optimierung der Elternbeitragssatzung“) werden gemeinsam 
beraten. 
 
Auf Antrag des Rh. Scholz (CDU) folgen die Mitglieder des Schulausschusses 
dem Vorschlag des Kinder- und Jugendhilfeausschusses: 
 
Beschlussempfehlung an den Rat: 
 
Der Schulausschuss empfiehlt eine Überarbeitung der Satzung für die Erhe-
bung von Elternbeiträgen für die Betreuung von Kindern in der Offenen 
Ganztagsschule im Primarbereich in der Stadt Leverkusen. Zu diesem Zweck 
wird eine Arbeitsgruppe der Fachbereiche Schulen (FB 40) sowie Kinder und 
Jugend (FB 51) unter Beteiligung der jugend- und schulpolitischen Spreche-
rinnen und Sprecher sowie des Stadtelternrates eingerichtet. 
 
- einstimmig - 
 

 
5 Verstetigung Schulsozialarbeit 

 - Einrichtung von sieben Vollzeitstellen Schulsozialarbeit in vier Familiengrund-
schulzentren sowie anderen Schulformen in Leverkusen 
- Nr.: 2022/1668 
  

 Frau Groh-Mers (Fachbereich Kinder und Jugend, 51) stellt die Arbeits-
schwerpunkte der Schulsozialarbeit sowie den abgefragten Bedarf an den 
Schulen in einer Präsentation dar. Die Präsentation, der abgefragte Bedarf 
sowie die Begründungen der Schulen werden der Niederschrift angehangen. 
 
Die Mitglieder des Ausschusses sind sich darüber einig, dass zusätzlich zu 
den in der Vorlage vorgeschlagenen Stellen noch weiterer Bedarf besteht. 
Dieser wird durch Auswertung der noch laufenden Abfrage von der Fachver-
waltung ermittelt und dann gemeinsam mit den schul- und jugendpolitischen 
Sprecherinnen und Sprechern beraten. 
 
Beschlussempfehlung an den Rat: 
 
Wie Vorlage 
 
- einstimmig - 
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6 Freiherr-vom-Stein-Gymnasium 
  
6.1 Erweiterung und Umbau G9 - Baubeschluss 

- Nr.: 2022/1603 
  

 Rh. Scholz (CDU) bittet die Verwaltung bis zum Finanz- und Digitalisierungs-
ausschuss um Klärung und Aufschlüsselung, welche Kosten im Rahmen des 
G9-Ausbaus vom Land NRW übernommen werden. 
 
Beschlussempfehlung an den Rat: 
 
Wie Vorlage 
 
- einstimmig - 
  

 
6.2 Neugestaltung der Außenanlagen des Freiherr-vom-Stein-Gymnasiums - Bau-

beschluss 
- Nr.: 2022/1694 

  
Beschlussempfehlung an den Rat: 
 
Wie Vorlage 
 
- einstimmig - 
 

 
Bericht des Dezernenten 
  
 Herr Beigeordneter Adomat informiert, dass alle städtischen Kitas, Grundschu-

len und die Klassen der Erprobungsstufen mit Luftfiltern ausgestattet sind. 
Auch die Luftmessgeräte sind ausgeliefert. Vereinzelte Nachmeldungen wer-
den bearbeitet. 
 
Auf Nachfrage von Rh. Danlowski (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN) berichtet Frau 
Maus (Leitung Fachbereich Schulen, 40), dass Klassenzimmer bis 20 Grad 
geheizt werden. Die Lehrkräfte werden durch Mitarbeitende des NGOL( Kam-
pagne Energie Lux) hinsichtlich des effizienten Heiz- und Lüftungsverhaltens 
sensibilisiert. 
 
Auf Nachfrage von Rh. Scholz (CDU) berichtet Frau Pesch, dass der Schulbe-
trieb an der Katholischen Hauptschule Im Hederichsfeld bereits zum Schulbe-
ginn 2022/2023 aufgenommen wurde. Die Außenanlagen werden bis zu den 
Herbstferien 2022 fertiggestellt. 
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Zusatzanfragen zum Mitteilungsblatt z.d.A.: Rat (ab lfd. Nr. 4/2022) 
  
 Es werden keine Zusatzanfragen gestellt. 

 
  

Der Vorsitzende, Rh. Gerhard Wölwer, schließt die öffentliche Sitzung ge-
gen 17:58 Uhr. 
 
 
 

       
______________________________ ______________________________ 
Rh. Gerhard Wölwer 
Vorsitzender 
  

Nuria Segura 
Schriftführerin 
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